
 令和４年第６回東京都北区教育委員会定例会 

会 議 月 日 令和４年７月８日（金）午後１時３０分 

開 催 場 所 北区教育委員会室 

出 席 委 員 教 育 長 清 正 浩 靖 委 員 本 間 正 江 

委 員 名 島 啓 太 委 員 齋 藤 邦 彦 

委 員 阿 良 田 由 紀 委 員 長 谷 川 み ど り 

事務局職員 教育振興部長 教育政策課長 

 学校支援課長 飛鳥山博物館長 

 子ども未来部長 子ども未来課長 

会議に付した議案並びに審査結果 

日程 議案番号 提 案 内 容 結果 

１ ２６号 東京都北区立学校の位置の変更について 承認 

２ ２７号 東京都北区文化財保護審議会への諮問について 承認 

 

日程 報告事項 報 告 内 容 結果 

３ ２５号 後援・共催事業に関する報告 了承 
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令和４年第６回東京都北区教育委員会定例会会議録 

令和４年７月８日（金）１３：３０ 

清正教育長 

 

 

 

 

 

学校支援課

長 

 

清正教育長 

 

学校支援課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

それでは、出席委員が定足数に達していますので、会議は成立しています。これより

令和４年第６回北区教育委員会定例会を開会いたします。 

初めに、日程第１、第２６号議案「東京都北区立学校の位置の変更について」を議題

に供します。 

学校支援課長から説明をお願いします。 

 

教育長 

 

 

学校支援課長 

 

それでは、私からは第２６号議案「東京都北区立学校の位置の変更について」、ご説

明申し上げます。 

恐れ入りますが、議案書を１枚おめくりいただき、説明欄をご覧ください。 

東京都北区立西が丘小学校の位置を変更するため、本案を提出するものでございま

す。 

変更内容といたしましては、西が丘小学校の位置を十条仲原四丁目５番１７号から、

西が丘一丁目１２番１４号に変更するものでございます。 

変更日は令和５年４月１日です。学校の改築が終了し、新しい校舎に移ることによる

変更でございます。 

よろしくご審議賜りますようお願いいたします。 

 

説明ありがとうございました。本件の議案につきまして、ご質疑またはご意見はござ

いますでしょうか。 

 

（質疑・意見なし） 

 

ありがとうございます。それでは特に反対意見はないようですので、本件の議案につ

きましては、原案どおり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないと認め、第２６号議案は原案どおり承認することに決定いたします。 

次に、日程第２、第２７号議案「東京都北区文化財保護審議会への諮問について」を

議題に供します。 

飛鳥山博物館長から説明をお願いします。 
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飛鳥山博物

館長 

 

清正教育長 

 

飛鳥山博物

館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

飛鳥山博物館長 

 

飛鳥山博物館長です。 

それでは、私から東京都北区文化財保護審議会への諮問について、ご説明申し上げま

す。 

大変恐縮ですが、議案書の一番後ろ、２ページ、参考資料のほうをご覧ください。 

１の要旨でございます。 

袋村松澤家文書を東京都北区指定文化財として指定することが適当であるかについ

て、東京都北区文化財保護審議会に諮問するというものでございます。 

２の内容でございます。 

（１）の名称、（２）種別、（３）員数、（４）所有者はそれぞれお示しのとおりで

ございます。 

（５）の説明をご覧ください。 

袋村松澤家文書は、袋村地域で江戸時代には幕府直轄領名主を、明治時代には副戸

長・地租改正係を務めた松澤家に伝わる文書群でございます。江戸時代の袋村に関する

文書といたしましては、年貢割付が江戸時代初期から幕末期まで継続的に残っているほ

か、鷹場諸役の負担をめぐる争論や、名主の交代に関わる文書など、袋村の幕府直轄領

及び伝通院領の村政・年貢・村方争論に関する文書がまとまって残っているものでござ

います。 

また、明治時代の袋村に関する文書中には、これまで不明でありました赤羽火薬庫の

稼働時期を示す文書も含まれております。 

また、近代の袋村・稲付村では漬物業が盛んとなりましたが、松澤家ではたくあん漬

物業を営んでおり、たくあんの注文や、たくあん製造の様子がうかがえる文書が伝存し

ております。 

このように本文書群は、袋村地域の歴史を研究する上で貴重なものであるばかりでは

なく、明治期の地域産業を研究する上でも貴重なものであります。 

以上、私からの説明とさせていただきます。 

 

説明ありがとうございました。本件につきまして、ご質疑またはご意見はございます

でしょうか。 

 

（質疑・意見なし） 

 

ありがとうございます。特に反対意見はないようですので、本件につきましては、原

案どおり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

（異議なし） 
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清正教育長 

 

 

 

 

教育政策課

長 

 

清正教育長 

 

教育政策課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

清正教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご異議ないと認め、第２７議案は原案どおり承認することに決定いたします。 

次に報告事項に移ります。 

日程第３、報告第２５号「後援・共催事業に関する報告」について、教育政策課長か

ら説明をお願いいたします。 

 

教育長 

 

 

教育政策課長 

 

それでは、報告第２５号「後援・共催事業に関する報告」でございます。 

１枚おめくりください。 

今回、名義使用を承認した旨の報告、１ページから１２ページまで、合計３３件でご

ざいます。 

１件目でございます。新生活運動推進協議会共催事業、北区新生活運動推進協議会代

表でございます。ほか３２件、お示しのとおりとなってございます。 

続きまして、１２ページから１３ページにわたりまして、合計４件、事業実績報告を

お示しさせていただきました。 

以上、ご報告とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

説明ありがとうございました。本件につきまして、ご質疑またはご意見ございますで

しょうか。 

 

（質疑・意見なし） 

 

ありがとうございます。ご質疑、ご意見がないようですので、ここで本件に関する報

告は終了させていただきます。 

以上で本日の日程全てを終了いたしました。これをもちまして令和４年第６回教育委

員会定例会を閉会いたします。 

 


